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潍坊：融入青岛都市圈

5月9日，由潍坊市委书记、市人大
常委会主任惠新安，潍坊市委副书记、
市长田庆盈率领的潍坊市党政考察团
来青考察。上午，青岛市与潍坊市党政
考察团座谈会在市级机关会议中心召
开。省委常委、市委书记王清宪出席会
议并讲话，市委副书记、市长孟凡利主
持。
王清宪介绍了本市经济社会发展

情况。胶东半岛作为黄河流域九省区的
经济出海口，在人口规模、经济体量、创
新能力、产业竞争力、海洋经济等方面
优势突出，有实力、有责任在山东城市
群发展中当好先锋，抓住打造“一带一
路”国际合作新平台的重大机遇，为山
东新旧动能转换、黄河流域生态保护和
高质量发展贡献更大力量。我们要立足
当前、着眼长远，科学做好顶层设计，统
筹考虑胶东经济圈一体化与工业化、城
镇化、农业现代化深度融合，加快推动
交通设施、产业布局、市场要素、公共服
务、对外形象一体化，带动山东半岛城
市群加快崛起。青岛作为牵头城市，一
定发挥好自身平台作用，做好服务保障
工作，带头多承担一体化的成本，让兄
弟城市优先分享一体化的红利，把胶东
经济圈打造成为产业共同体、利益共同
体、命运共同体。
惠新安说，潍坊、青岛两市地域相

连、人缘相亲、文化相近、产业相融，有
着良好的合作基础，下一步将围绕加快
推进胶东经济圈一体化发展，接轨青
岛、融入青岛都市圈，扎实推进基础设
施、产业发展、对外开放、科教创新、公
共服务一体化领域深度合作，携手并
进，共谋发展，共创辉煌。

烟台：对接青岛就是对接世界

5月14日，由烟台市委书记张术
平，市委副书记、市长陈飞率领的烟台
市党政考察团来青考察。上午，青岛市
与烟台市党政考察团座谈会在市级机
关会议中心召开。省委常委、市委书记
王清宪出席会议并讲话，市委副书记、
市长孟凡利主持，市委副书记王鲁明陪
同考察。
王清宪介绍了本市经济社会发展

情况。胶东五市无论是经济总量、对外
开放、创新能力、辐射带动能力，理应承
担起山东发展的龙头作用。希望青岛市
与烟台市围绕加强基础设施互联互通、
海洋协同创新、搞活半岛资本市场等方
面加强合作，加快推进胶东经济圈一体
化深入发展。当前青岛正加快打造世界
工业互联网之都，支持烟台市和海尔的
战略合作，欢迎烟台市组织更多企业加
入到卡奥斯的发展生态中来，合力引进
和培养一大批工业互联网、人工智能领
域的高端人才和应用型人才，借助工业
互联网的力量，为千行百业赋能，共同
打造具有全球引领力的工业互联网平
台。
张术平说，青岛是全省经济发展的

“火车头”，是胶东经济圈一体化发展的
“领头雁”，对接青岛就是对接世界，融

入青岛就是融入一体化发展。烟台、青
岛两市地缘相近、人缘相亲、产业相融，
合作空间广阔。烟台市积极参与、主动
融入胶东经济圈建设，共同打造区域经
济一体化发展的山东样板。

威海：将积极接轨青岛

5月14日，威海市委书记张海波，
市委副书记、代市长闫剑波率领的威海
市党政考察团来青考察。下午，青岛市
与威海市党政考察团座谈会在市级机
关会议中心召开。省委常委、市委书记
王清宪出席会议并讲话，市委副书记、
市长孟凡利主持。
王清宪表示，胶东经济圈既有人口

和经济体量的优势，也有创新能力、产
业发展、海洋经济等方面的优势，加快
一体化发展，对于提高胶东半岛要素资
源配置效率、昂起山东发展的龙头、推
动我国南北经济均衡发展和形成东西
双向互济、陆海内外联动的开放格局，
具有重要意义。作为牵头城市，青岛将
更多承担一体化的责任，为兄弟城市服
好务，努力把胶东五市真正打造成为产
业共同体、利益共同体、命运共同体。
张海波说，威海与青岛合作基础扎

实，前景广阔，将积极接轨青岛、深度融
入青岛都市圈，在交通网、创新链、产业
群、旅游带、生态圈和对外开放等重点
领域加强合作，与青岛携手并进，共谋
发展。

日照：共享对外开放“一扇窗”

14日下午，青岛市与日照市党政
考察团座谈会在市级机关会议中心召
开。省委常委、市委书记王清宪出席会
议并讲话，市委副书记、市长孟凡利主
持。
王清宪表示，我们谋划胶东经济圈

的发展，必须按照习近平总书记对山东
半岛城市群的定位和省委省政府部署
要求，以世界眼光、国际坐标来谋划未
来，发挥协同优势，释放发展潜能，带动
胶东城市群快速崛起，努力把胶东经济
圈打造成为中国新的增长极、中国长江
以北地区更高水平对外开放的新支点、
黄河流域生态保护和高质量发展的龙
头、中国北方的创新高地、山东对外开
放的桥头堡。下一步，希望两市围绕推
进“六稳”工作、落实“六保”任务，统筹
推动工业化、城镇化、农业现代化、信息
化“四化联动”，争取在基础设施、产业
发展、公共服务、文化旅游等领域率先
实现突破。在胶东经济圈这个大家庭
中，五市情同手足、情谊深厚，大家都是
主角，没有配角，只要发挥各自特色，精
诚合作，就一定可以携手共赢。
日照市委书记张惠说，胶东经济圈

一体化对日照是一次重大发展机遇，我
们将按照省委、省政府部署安排，做好
对标学习、接轨融入、依托服务三篇文
章，共同下活基础设施联通“一盘棋”、
拧紧产业协调发展“一股绳”，共享对外
开放“一扇窗”，扎牢民生保障“一张
网”，携手推进胶东经济圈一体化发展
进程。 半岛记者

潍烟威日四市党政考察团来青考察 座谈会上王清宪表示：

把胶东经济圈打造成为
产业、利益、命运共同体

“五市情同手足，情谊深厚；大家都是主

听听胶东经

□文/半岛记者 刘鑫 崔璞
图/受访者提供

5月7日，胶东经济圈一体
化发展工作推进会议召开，胶东
经济圈一体化发展按下“快进
键”，再次进入人们的视野受到
各界高度关注，也将成为青岛市
两会上的热词。胶东经济圈一体
化发展是重大发展机遇，不少市
民采访时也坚信，胶东经济圈发
展好了会惠及区域内的企业，也
会给区域内的老百姓带来实惠。
地理相邻、经济互补、地缘

相亲，青岛、烟台、潍坊、威海、日
照“兄弟连”携手如何在区域发
展中交流合作？如何共享资源和
市场信息，实现区域经济腾飞和
高质量发展？如何真正携手共
赢、实现更大的突破？青岛市两
会前夕，半岛记者专访了部分代
表委员，让我们一起来听听他们
的“好声音”。
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继5月9日潍坊市党政考察团来青考察之后，5月14日，烟台、威
海、日照三市党政考察团同日来青考察，目的是完善合作机制，发挥各
自特色，精诚合作，携手共赢，加快推进胶东经济圈一体化发展。
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